
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 24.11.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_14_VII) wurde am 
Mittwoch, 24.11.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT 
Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:30 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Titus Maschke   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Klaus Maaß   

Fraktion FDP 
Herr Sven Schneider   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Fraktion AfD 
Herr Gerhard Witte   

Protokollant 
Herr Tobias Eisenhut   

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I 
Herr Christian Schüler – Fachdienstleiter Kultur 
und Sport /  Koord. SB Wirtschaftsförderung 

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Frau Rita Föhse   

Presse 
Frau Franziska Richter – Staßfurter Volksstimme   

Abwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Carsten Fütterer   

Fraktion SPD/Grüne 
Frau Anja Schröter   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  5 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung  
 

7. Informationen zur Entwicklung Albertinesee  
 

8. Einwohnerfragestunde  
 

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2021 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0026/2021 
 

10. Antrag auf Billigkeitsleistung 
Beschlussvorlage 0454/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0454/2021 (G. Wiest) 
Änderungsantrag 0454/2021/1 
 

11. Anfragen und Anregungen  
 
Nichtöffentlicher Teil 

12. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

13. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind 5 von 7 Mitgliedern und ein beratendes Mitglied des Ausschusses anwe-
send. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt 
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Herr Heidler 
stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Absetzung des Tagesordnungspunktes 
10-Sachantrag zur Überarbeitung der Benutzungs- und Entgeltordnung für die 
Bürger- und Dorfgemeinschaftshäuser der Stadt Staßfurt aus folgendem Grund: 
 
Das Produkt Dorfgemeinschafts- und Bürgerhäuser ist in der Zuständigkeit des 
Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales und wurde dort auch gestern 
behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis über den Geschäftsordnungsantrag und die geänderte 
Tagesordnung: 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Tagesordnung wird in der geänderten Form festgestellt. 
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

Herr Wiest lässt über die Niederschrift vom 20.10.2021 abstimmen: 
 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 1 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  
 
Herr Schmidt 
In den letzten beiden Sitzungen, in denen ich nicht anwesend war, wurden bei 
den Informationen der Verwaltung bei Herrn Schüler zum Beispiel, nur ein paar 
Anstriche aufgeführt. Ich würde gerne anregen, dass die Informationen zu den 
Anstrichen auch ins Protokoll kommen. 
 
Herr Wiest  
Das könnte als Anlage gemacht werden, denn sonst wird das Protokoll zu lang.    
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 6. Informationen der Verwaltung 
  

Herr Schüler   
informiert über (siehe Anlage 1 zur Niederschrift) 
           - die Akustik im Haus am See 
           - den Weihnachtsmarkt 
 
Herr Wagner 
informiert über  
           - das Vereinsheim und den Sportverein Rathmannsdorf 
 
Herr Schmidt 
Das Angehen der Akustikprobleme im Haus am See ist gut, aber in Anbetracht, 
dass die Stadt ein Haus bauen lässt und Architekten vorher präsent sind, sollte 
davon auszugehen sein, einen verwendbaren Raum am Ende des Projektes zu 
bekommen.  
 
Herr Wiest 
Der Raum im Haus am See ist als Ausstellungsraum geplant und nicht für Sit-
zungen. Wir sollten auf den Akustiker hören, wenn es um die Verbesserung der 
Akustik geht, aber auch nicht jede teure technische Lösung nutzen. Eine einfache 
Lösung ist vielleicht auch möglich. 
 
Herr Schmidt 
Ich gehe aber trotzdem davon aus, dass die Akustik besser sein sollte, da auch 
bei Ausstellungen ein Redner dabei sein kann. Was wird dort jetzt unternommen? 
 
Herr Wagner 
Die Benutzung des Raumes wird sich nur auf Sitzungen aus dem internen Be-
reich beschränken und die Nutzung durch Vereine oder Privatpersonen ist nicht 
möglich. Eine Nutzungsordnung wird derzeit erstellt. Der Raum erfüllt alle Anfor-
derungen für die er vorgesehen wurde und alles andere wird im Moment geprüft. 
 
Herr Schüler 
Wenn der Raum durch die Trennwand geteilt wird oder offen ist und mit Personen 
gefüllt ist, ist die Akustik eine ganz andere als zum Beispiel bei der feierlichen 
Eröffnung. Wir klären am Freitag noch einmal, welche Möglichkeiten es gibt. 
 

 7. Informationen zur Entwicklung Albertinesee 
  

Herr Schüler 
informiert über (siehe Anlage 2 & 3 zur Niederschrift) 

- den Ortschaftsrat Förderstedt 16.11.2021 
- die Unterschiede der 3 Bäder Staßfurts 
- die Maßnahmen im Jahr 2021 
- den Pflegezustand 
- die Ausschilderung 
- die Personalsituation der Rettungsschwimmer 
- die Besucherzahlen 
- das Konzept zur weiteren Entwicklung und Nutzung des Bades 
- den neuen Gastronomen Herrn Zimmermann 
- kleinere Maßnahmen für die nächsten Jahre  
- die Optionen für den weiteren Betrieb 

 
Herr Maaß 
Wie sieht es mit der Wasserqualität des Albertinesee aus? 
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Herr Schüler 
Die Qualität ist unbedenklich. Sie wird regelmäßig geprüft. 
 
Herr Wagner 
Im letzten Ortschaftsrat Förderstedt wurde der sinkende Wasserstand angespro-
chen. Die Ursachen dafür müssen noch herausgefunden werden. Der Wasser-
stand ist ein wichtiges Thema, das geklärt werden muss, denn sonst sind alle 
weiteren Maßnahmen sinnlos.  
 
Herr Witte 
Wie hat er sich entwickelt? Wie weit ist er gefallen? 
 
Herr Schneider 
Ein See direkt neben dem Albertinesee hat ca. 1,00 – 1,20 m abgenommen. 
 
Herr Witte 
In welchem Zeitraum hat dieses abgenommen? 
 
Herr Schneider 
Innerhalb der letzten drei Jahre. Auf dem Grundstück von Herrn Kunze liegen der 
Überlaufschacht und der Schieber, welche zur Regulierung des Wasserzuflusses 
und –abflusses des Albertinesees dienen. Das Problem ist, dass Herr Kunze 
niemanden auf sein Grundstück lässt und der Schieber nicht genutzt werden 
kann. Ein weiteres Problem ist der Steinbruch, der immer tiefer wird. Wir sitzen 
auf einer porösen Schotterplatte. Niemand weiß, wie die unterirdischen Flüsse 
dort agieren oder reagieren. Das Wasser wird natürlich abgepumpt, damit es tro-
cken ist und gearbeitet werden kann. Es ist unklar, wo es hingeht. 
 
Herr Wagner 
Es muss geschaut werden, ob es eine Gemengelage ist oder ob es einen be-
stimmten Grund für den sinkenden Wasserspiegel gibt. 
 
Herr Schneider 
Ich hatte mit Herrn Schüler und Herrn Rotter ein langes konstruktives Gespräch. 
Dort haben wir Ideen ausgearbeitet. Auch haben wir besprochen, worin wir die 
Zukunft des Bades sehen. Der Vorschlag des Sponsorings ist gut, wenn man 
verschiedene Firmen zusammenbekommt. Mit dem Förderverein in Üllnitz kann 
auch geredet werden, inwieweit dieser sich beteiligen will.    
 
Herr Wiest 
Brauchen wir dann nicht auch einen ordentlichen Beschluss für eine Variante 
dieses Konzepts?  
 
Herr Schüler 
Für dieses Jahr ist noch ein Treffen mit den interessierten Ortschaftsräten aus 
Förderstedt und mit den Freunden des Albertinesees geplant, um einen Fahrplan 
zu erstellen. Wir werden dort vor Ende des Jahres zusammentragen, was aus 
unserem Konzept umsetzbar ist und dann besitzen wir eine entsprechende Ar-
beitsgrundlage, die beschlossen werden kann. 
 
Herr Wiest 
Es sollte aber schon für die Öffentlichkeit sichtbar werden, dass wir keinen Rück-
bau wollen. 
 
Herr Schüler 
Ich würde vorschlagen, dieses Gespräch abzuwarten, denn sonst würde man 
etwas vorwegnehmen. 
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Herr Schmidt 
Ich will das von Herr Wiest Gesagte unterstreichen, denn sonst ist ein Image-
schaden für so ein Objekt immer da. Es sollte spätestens im Frühjahr ein 
Schlussstrich gezogen werden. Auch wenn wir sagen müssen, das Konzept ist 
haushalterisch nicht eins zu eins umsetzbar. 
 
Herr Schneider 
Wenn wir vernünftig planen, wird sich auch das Problem mit den Jugendlichen in 
den Steinbrüchen verbessern.  
 

 8. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Einwohnerfragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2021 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0026/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  

    
 zur Kenntnis genommen  

 
 10. Antrag auf Billigkeitsleistung 

Beschlussvorlage 0454/2021 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Wiest 
stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0454/2021 (G. Wiest) 
Änderungsantrag 0454/2021/1 

  
Der Beschlusstext soll wie folgt ergänzt werden. 
 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport beschließt die Auszahlung der Billig-
keitsleistung in Höhe von 2.500 Euro… 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport beschließt die Auszahlung der Billig-
keitsleistung an den Verein HV Rot – Weiss Staßfurt e. V. gemäß Antrag des 
Vereins (Anlage 1). Die Auszahlung anhand eines Zuwendungsbescheides der 
Stadt Staßfurt erfolgt vorbehaltlich der Vorlage eines erstellten Jahresabschlus-
ses für das 2020 durch das beauftragte Steuerbüro. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  
 

 11. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Schmidt 
Im Salzlandkreis und im Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales wurde die 
Schulentwicklungsplanung des Landkreises für den Kreistag vorbereiten. Es wäre 
gut für den Ausschuss ein Extrakt zu erstellen für die Schulen unserer Region 
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und nicht nur die in unserer Trägerschaft indem der Kenntnisstand zur Schulent-
wicklung ersichtlich ist.  
 
Herr Heidler 
Dazu kann in der nächsten Sitzung ein Tagesordnungspunkt gemacht werden.  
 

 
 
 
Gerhard Wiest 
Ausschussvorsitzender 

Tobias Eisenhut 
Protokollant 

 

 

 

 


